

1943

Daß der Druck von S. 30, 2 es langsam fortwährt
zeigt einmal an dem Typenmangel in der Druckerei, dann
aber auch an den Geplagen des Verlages. Die Korrek-
turen gehen nicht direkt von Weimar an mich und die zu-
dem Herausgeber, sondern auf am Kürschnerweg, eben
an mir und eben zurück. Das bedeutet für jede der
gewöhnlichen 3 Korrekturen eine Verteilung von min-
destens 2 Tagen. Dazu kommt ein Kapititel oder lang
samt - und (darin hat Weimar was reich) sehr viele will-
los. Er muß zu den Ausverkündigungen fast regelmäßig
bei der ersten, oft dann noch bei der 2. Korrektur eine
Fazette (mindestens eine Tafel); dadurch muß oft un-
terbrochen werden, gewissermaßen ein schon einmal umbrachten
Bogen und ein zweiter start. Ich habe schon bei
H. u. Neuerburg I (bei II später die Ausverkündigungen
zu haben eine Rolle) darunter zu leiden gehabt,
weil ich einmal geschrieben, daß ich künftige
Fazetten bei der 3. Korrektur nicht mehr gelernt
zu würde, und habe ihn auch nicht weiter
- zuletzt vor Empfang jener Briefe - gelebet.